

Découverte de deux sépultures à incinération à La Panne

par M. E. RAHIR.

Notre personnel du service des fouilles vient de découvrir, sous des foyers d'habitations de l'important gisement de l'âge du fer, qui est situé entre la Panne et la frontière française, deux sépultures à incinération.

Ces deux sépultures contenues dans le sable éolien, consistaient en fosses creusées sous les foyers composés de fragments de poteries grossières et de débris de charbon de bois disposés en lits.

Dans ces fosses, profondes de 0,50 m. à 0,60 m. et larges de 0,50 m. l'on recueillit un paquet d'ossements humains incinérés.

Ces sépultures sont intéressantes parce que ce sont les premières qui ont été trouvées dans l'important gisement de La Panne.

Si nous n'avons pu en découvrir précédemment, c'est en raison de la hauteur de la nappe aquifère souterraine qui nous empêchait d'atteindre la couche archéologique des sépultures.

Cette année, les eaux étant descendues à un niveau anormalement bas, il nous a été possible de reconnaître ces incinérations humaines.

Actuellement, la fouille du gisement de La Panne, nous a donc amené la découverte d'une fabrique de poteries unique en son genre, d'habitats et de sépultures de l'âge du fer, formant un tout complet n'ayant jamais été reconnu jusqu'à ce jour en Belgique.